

Edition du "REVEIL DU NORD" 126 bis, rue de Paris, LILLE Bureaux à PARIS, 43, boulevard Haussmann (9^e)

Le Réveil du Nord

La plus forte vente de la région

Directeur : Eug. GUILLAUME

BUREAUX ROUBAIX : 45, Rue de la Gare, 45 TOURCOING : 2, Place de l'Indépendance, 2

UN EXEMPLE A SUIVRE

L'Œuvre des Enfants à la Campagne de Denain et Environs

Donner aux enfants pauvres des villes mal-saines et surpeuplées un peu d'air, les arracher à l'oisiveté malsaine, concilier, au désenchantement des vacances, leur procurer un peu de la joie et du bien-être dont bénéficient leurs camarades des familles plus aisées, est une tâche noble et digne d'être accomplie dans une région industrielle comme la nôtre ?

LA DÉMISSION RETIRÉE DE M. PAUL FAURE



Il y a quinze jours, au cours d'un débat très vif devant la C. A. P. du Parti Socialiste, à l'occasion de la loi sur la réorganisation de la nation pour le temps de guerre, de M. Paul Faure, secrétaire général du parti socialiste, avait donné sa démission. Le bruit courait que M. Paul Faure devait confirmer, mercredi soir, sa décision d'abandonner le Secrétariat du parti S. F. I. O.

Près de 200 victimes du cyclone en Hollande

Nous avons parlé hier du terrible cyclone qui a sévi en Belgique et en Hollande. On annonce maintenant que l'hôpital de Gronin (Hollande) est plein de blessés. Jusqu'à ce moment, le nombre des morts est de huit ; celui des blessés s'élève à plus de deux cents. La catastrophe est plus terrible que celle du mois d'août 1925, qui détruisit Bortolo. Une personne frappée par les débris de maisons est décédée ; des centaines de maisons ont été détruites à Neele, Lichtevelde, Gronin, Eisergin, et dans les régions d'Almelo, de Deventer et de Zevenaar. Les communications téléphoniques ont été interrompues.

Cent cinquante blessés et trente à quarante tués

Nous avons parlé hier du terrible cyclone qui a sévi en Belgique et en Hollande. On annonce maintenant que l'hôpital de Gronin (Hollande) est plein de blessés. Jusqu'à ce moment, le nombre des morts est de huit ; celui des blessés s'élève à plus de deux cents. La catastrophe est plus terrible que celle du mois d'août 1925, qui détruisit Bortolo. Une personne frappée par les débris de maisons est décédée ; des centaines de maisons ont été détruites à Neele, Lichtevelde, Gronin, Eisergin, et dans les régions d'Almelo, de Deventer et de Zevenaar. Les communications téléphoniques ont été interrompues.

LES MARINS FRANÇAIS EN ANGLETERRE

M. de Fleurbaey a présenté hier matin, à 10 h. 45 au roi d'Angleterre, l'amiral Piro, au Palais de Buckingham, sur le désir que le souverain lui en avait exprimé. L'ambassadeur de France et Mme de Fleurbaey ont donné hier au l'honneur de l'amiral Piro, des officiers de son état-major et des officiers supérieurs de l'escadre française, un déjeuner. D'autre part, 42 officiers français accompagnés de 18 officiers anglais, ont été invités aujourd'hui à un grand déjeuner offert en leur honneur par les personnalités françaises de la finance, de l'industrie, de la presse française de Londres, du barreau du commerce auxquels s'étaient joints de nombreux autres membres de la Colonie française.

Un fameux globe-trotter

M. F. A. HAUPTMAN qui vient d'arriver à Paris, une des dernières étapes de son deuxième tour du monde à pied, il a déjà parcouru 30.000 kilomètres et recueilli sur un volumineux registre les signatures et autographes de toutes les hautes personnalités des pays qu'il traverse. Jusqu'à ce jour, il a recueilli 500 signatures, parmi lesquelles celles du Mikado, des rois d'Italie, de Belgique et d'Espagne. (Photo. Manuel)

Une séance mouvementée à la Chambre à propos du monopole des allumettes

Après de très violents incidents qui obligèrent M. de Chappedelaine à descendre de la tribune, le débat fut renvoyé à ce matin vendredi :

M. Poincaré a continué hier matin devant la Chambre le discours qu'il avait commencé mardi sur la convention relative à la gestion du monopole des allumettes. Il ne s'agit pas de cette combinaison et poursuit sur ces termes : « La question se résume à l'utilisation d'un matériel qui permettra, d'une économie de 150 francs par million d'allumettes, de donner l'équivalent de 25 millions de bénéfices directs, et pour le personnel 5 millions, sans compter les impôts importants et les bénéfices considérables sur les intérêts des sommes prêtées. »

Vive discussion entre le rapporteur et M. Poincaré

M. Poincaré déclare alors contester absolument les affirmations de M. de Chappedelaine qui insiste sur ce fait que la Svenska sera la principale bénéficiaire de la convention. « En ce qui concerne l'usage des 80 millions, dit-il, le président du Conseil est mal venu à critiquer la combinaison de son attitude, par rapport à la résistance de la commission que les conditions d'indemnité ont pu être améliorées. (Applaudissements et rires.)

M. de Chappedelaine conclut au rejet du projet

M. de Chappedelaine développe ensuite son rapport concluant au rejet du projet. Il discute les chiffres de l'administration pour constater les avantages financiers de la convention. « Le régime nouveau dit-il, donnera-t-il des recettes plus importantes et faut-il, pour une avance de 90 millions, mettre nos manufactures au Mont-de-Piété ? Voilà la question. (Appl.)

Un quadruple saut périlleux



Il a fait preuve d'adresse, le photographe qui a saisi ces quatre acrobates, exécutant avec un ensemble parfait, un impressionnant saut périlleux.

ECLIPSE DE SOLEIL PRESQUE TOTALE EN FRANCE LE 29 JUIN

Le 29 juin aura lieu une éclipse totale de soleil, c'est-à-dire que l'astre du jour sera un moment totalement caché par le disque lunaire. Cette « totalité » de l'éclipse ne sera visible que pendant peu d'instant et le long d'une zone très étroite — environ 45 kilomètres de largeur — de la surface terrestre.

ON SUSPEND L'ÉMISSION DES BONS DE LA D. N. A UN AN

L'information financière a publié la note suivante de la Caisse d'Amortissement : Le Comité financier de la caisse de gestion des Bons de la Défense nationale s'est réuni le 3 juin 1937, sous la présidence de M. le sénateur Michel. M. le sénateur Lebrun, président du Comité d'administration, assistait à la réunion.

M. DAUDET NE VEUT PAS ALLER EN PRISON...



M. LÉON DAUDET le chef royaliste, qui refuse de se rendre en prison pour y purger une peine de cinq mois prononcée pour diffamation.

Lindbergh reviendra au Bourget aujourd'hui

On sait que le retour au Bourget de l'aviateur Lindbergh devait avoir lieu hier jeudi, mais ce jour, le temps étant défavorable, l'aérodrome du Bourget a reçu un radio-télégramme de l'aérodrome de Croydon, annonçant que Lindbergh remettrait son départ à vendredi matin 5 heures, ce qui l'amènerait donc au Bourget vers 7 h. 30 du matin.

Le retour triomphal de l'aviateur à New-York

Selon le correspondant du « Times » à New-York, les fêtes pour la réception de Lindbergh dureront quatre jours. La cinquième avenue sera magnifiquement pavée, les lumières de cette voie, déjà éclairées avec profusion, seront doublées. Le deuxième jour sera un jour férié pour les enfants des écoles. Cent mille d'entre eux s'assembleront dans le Central-Parque pour saluer l'aviateur.

Costes et Rignot partiront demain pour Tokio

Les aviateurs Costes et Rignot, qui doivent tenter le raid Paris-Tokio, se sont vu jeudi matin dans l'obligation de remettre leur départ à demain samedi, en raison du mauvais temps.

Un médecin militaire victime de son dévouement s'est tué en avion

Un médecin militaire de Talence, le professeur Piqué, était allé, en avion, porter ses soins à la femme d'un aviateur malade. Le Cazeau l'ordonna de transporter cette dernière en avion à l'hôpital de Bordeaux, et prit place lui-même dans un second appareil pour accompagner cette dame.

UN ACCORD ANGLO-AMÉRICAIN, A PROPOS DES DETTES DE GUERRE

On publie le texte d'une note échangée le 19 mai dernier, entre la Grande-Bretagne et les Etats-Unis, suivant laquelle les deux pays renonceraient à toutes leurs revendications pénuiaires mutuelles résultant de la guerre. Il est convenu qu'aucun des deux pays ne présentera à l'autre de nouvelles revendications pour fournitures, services rendus ou dégâts pendant la précédente guerre.

Une bonne nouvelle pour les joueurs de boules, de quilles et tireurs à l'arc

Ils seront désormais exonérés de la taxe sur les spectacles. A plusieurs reprises, des sociétés de jeux de boules, de jeux de quilles, de tirs à l'arc, très nombreuses dans le Nord, avaient demandé à l'Administration des Contributions Indirectes que la taxe sur les spectacles ne soit pas exigée sur les cotisations de leurs membres, sur les droits d'inscription des joueurs et sur les entrées des réunions et des concours qu'elles organisent.

DePinedo va reprendre son raid

L'aviateur de Pinedo a télégraphié de Horta à l'Agence Stefani pour exprimer sa satisfaction d'avoir pu sauver son appareil après sept jours de navigation difficile en Atlantique. Il ajoute que, dès la remise en état de son appareil, il reprendra son raid du même point de l'Océan où il a été contraint d'amérir. Toutes les vicissitudes éprouvées, dit-il, démontrent la qualité de l'appareil et de ses moteurs et font honneur à l'organisation aéronautique italienne.

UN DENTISTE A GAGNÉ 22 MILLIONS ET DEMI AU DERBY D'EPSOM

Comme chaque année, le Derby d'Epson a été l'objet de sweep-stakes formidables qui transfèrent du jour au lendemain en millions de personnes ayant tiré le numéro correspondant au gagnant de la grande épreuve. La plus importante de ces sortes de poules est, comme on le sait, le Calcutta sweep-stake, dont le premier lot, cette année, est de 180.000 livres sterling, environ 22 millions 500.000 francs.

UN CHEF D'ÉTAT-MAJOR LITHUANIEN A ÉTÉ FUSILLÉ

Le conseil de guerre de Kovno a condamné à mort, mercredi matin, le chef du grand état-major lithuanien général Klezzyński, convaincu d'espionnage en faveur de la Russie des Soviets. Le général Klezzyński avait été arrêté au moment précis où il remettait à un agent soviétique un important document militaire, qu'il s'était procuré à l'état-major lithuanien.

LE CONGRÈS NATIONAL RÉPUBLICAIN SOCIALISTE

On nous communique : Le prochain Congrès national du Parti Républicain Socialiste Français aura lieu le dimanche 3 juillet, à Châtenay. Conformément à la décision du Congrès de Gentilly décidant la création, à la Chambre, d'un groupe autonome comprenant tous les députés du Parti.

LE TEMPS D'AUJOURD'HUI

Météores : couvert avec pluies, fraîcheur et vents faibles, très variables, passant à Nord-Ouest à 14 h. 1. Température maximum 15.